

# LA PLUIE DE LA PREMIERE ET DE L'ARRIERE- SAISON

[Texte de Bible](#): Joël 2:21-32; Actes 2:1-47

## LEÇON 66 COURS DES JEUNES

**VERSET DE MEMOIRE:** "Dans les derniers jours, dit Dieu, je répandrai de mon Esprit sur toute chair"  
**(Actes 2:17).**

### [Texte de Bible](#)

#### French Louis Segond, Joël 2:21-32

21 Terre, ne crains pas, Sois dans l'allégresse et réjouis-toi, Car l'Eternel fait de grandes choses!

22 Bêtes des champs, ne craignez pas, Car les plaines du désert reverdiront, Car les arbres porteront leurs fruits, Le figuier et la vigne donneront leurs richesses.

23 Et vous, enfants de Sion, soyez dans l'allégresse et réjouissez-vous En l'Eternel, votre Dieu, Car il vous donnera la pluie en son temps, Il vous enverra la pluie de la première et de l'arrière-saison, Comme autrefois.

24 Les aires se rempliront de blé, Et les cuves regorgeront de moût et d'huile.

25 Je vous remplacerai les années Qu'ont dévorées la sauterelle, Le jélek, le hasil et le gazam, Ma grande armée que j'avais envoyée contre vous.

26 Vous mangerez et vous rassasieriez, Et vous célébrerez le nom de l'Eternel, votre Dieu, Qui aura fait pour vous des prodiges; Et mon peuple ne sera plus jamais dans la confusion.

27 Et vous saurez que je suis au milieu d'Israël, Que je suis l'Eternel, votre Dieu, et qu'il n'y en a point d'autre, Et mon peuple ne sera plus jamais dans la confusion.

28 Après cela, je répandrai mon esprit sur toute chair; Vos fils et vos filles prophétiseront, Vos vieillards auront des songes, Et vos jeunes gens des visions.

29 Même sur les serviteurs et sur les servantes, Dans ces jours-là, je répandrai mon esprit.

30 Je ferai paraître des prodiges dans les cieux et sur la terre, Du sang, du feu, et des colonnes de fumée;

31 Le soleil se changera en ténèbres, Et la lune en sang, Avant l'arrivée du jour de l'Eternel, De ce jour grand et terrible.

32 Alors quiconque invoquera le nom de l'Eternel sera sauvé; Le salut sera sur la montagne de Sion et à Jérusalem,

### RÉFÉRENCES DE BIBLE:

#### COMMENTAIRE:

##### La Grande Joie Promise

"Terre, ne crains pas, sois dans l'allégresse et réjouis-toi." Au moment où Joël écrivait ces paroles, les enfants d'Israël avaient peu dont-ils pouvaient se réjouir. Ils avaient abandonné Dieu, ils avaient abandonné le vrai culte et le jugement était venu sur eux. Les Babyloniens avaient conquis la terre des Israélites et avaient fait d'eux des esclaves. Leurs semences avaient desséchés et les insectes avaient mangé le peu qui a germé. Mais Joël était un prophète du Seigneur et à travers lui Dieu proclamait une nouvelle époque, un temps où la prospérité viendrait encore.

Imagine le changement qui devait venir sur la terre. Dieu allait envoyer la pluie et les figuiers qui étaient secs porteraient encore de fruits; les grappes pousseraient encore sur les vignes si bien que beaucoup de cuves ne pourraient plus contenir tout le jus. Dieu allait redonner aux hommes tout ce que les vers rongeurs des plantes et les chenilles avaient mangé. N'est-ce pas là quelque chose pour lequel il faut se réjouir?

##### La Sécheresse des Temps Modernes

Il y a quelques années seulement, nous avons vu dans notre propre pays ce qui arriva quand Dieu a retenu la pluie. Une partie de la mi-ouest était connue comme étant une boule de poussière, et les récoltes étaient détruites. Les gens devinrent sans ressources, pauvres et laissèrent leurs champs qui ne pourraient pas les supporter. Le gouvernement élabora plusieurs plans pour apporter de l'eau à cette partie du pays mais rien ne fut accompli jusqu'au moment où Dieu envoya encore la pluie. Maintenant nous lisons les fortunes faites dans cette région qui était considérée tout récemment comme boule de poussière. Il avait plu et les récoltes avaient enrichi les gens. Une région se disait la plus riche (Per capita), des autres régions des Etats-Unis d'Amérique si nous les comptions une à une. Ceci montre ce qui arrive quand Dieu retient la pluie. Et il lui revient d'apporter la prospérité à la terre.

##### La Pluie de la Première et de l'Arrière-Saison

Quand on pense à l'attente impatiente dans le cœur de Joël comme il parlait au peuple des joies qui sont devant eux. Il croyait aux paroles de Dieu et pouvait se réjouir dans la foi.

Au début de l'histoire Juive, il y avait toujours eu une première pluie pendant l'hivers; et puis juste avant la moisson du premier jour d'Avril, d'abondantes pluies tombaient. Celle-ci fut appelée la pluie de l'arrière-saison et préparait la graine pour la moisson. Mais à cause du péché des Israélites, il y avait eu peu de pluies pour plusieurs années. Maintenant la promesse était que les pluies pourraient tomber encore et apporteraient une nouvelle vie à leur terre. Comme ils seront heureux!

##### La Pluie Spirituelle

Joël parlait aussi d'une autre sorte de pluie. Le peuple avait été malheureux parce qu'il s'était séparé de Dieu; mais quand

Comme a dit l'Eternel, Et parmi les réchappés que l'Eternel appellera.

## Actes 2:1-47

1 Le jour de la Pentecôte, ils étaient tous ensemble dans le même lieu.

2 Tout à coup il vint du ciel un bruit comme celui d'un vent impétueux, et il remplit toute la maison où ils étaient assis.

3 Des langues, semblables à des langues de feu, leur apparurent, séparées les unes des autres, et se posèrent sur chacun d'eux.

4 Et ils furent tous remplis du Saint-Esprit, et se mirent à parler en d'autres langues, selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer.

5 Or, il y avait en séjour à Jérusalem des Juifs, hommes pieux, de toutes les nations qui sont sous le ciel.

6 Au bruit qui eut lieu, la multitude accourut, et elle fut confondue parce que chacun les entendait parler dans sa propre langue.

7 Ils étaient tous dans l'étonnement et la surprise, et ils se disaient les uns aux autres: Voici, ces gens qui parlent ne sont-ils pas tous Galiléens?

8 Et comment les entendons-nous dans notre propre langue à chacun, dans notre langue maternelle?

9 Parthes, Mèdes, Elamites, ceux qui habitent la Mésopotamie, la Judée, la Cappadoce, le Pont, l'Asie,

10 la Phrygie, la Pamphylie, l'Egypte, le territoire de la Libye voisine de Cyrène, et ceux qui sont venus de Rome, Juifs et prosélytes,

11 Créois et Arabes, comment les entendons-nous parler dans nos langues des merveilles de Dieu?

12 Ils étaient tous dans l'étonnement, et, ne sachant que penser, ils se disaient les uns aux autres: Que veut dire ceci?

13 Mais d'autres se moquaient, et disaient: Ils sont pleins de vin doux.

14 Alors Pierre, se présentant avec les onze, éleva la voix, et leur parla en ces termes: Hommes Juifs, et vous tous qui séjournez à Jérusalem, sachez ceci, et prêtez l'oreille à mes paroles!

15 Ces gens ne sont pas ivres, comme vous le supposez, car c'est la troisième

l'esprit de Dieu serait répandu, il y aurait des chants de louange venant du cœur de ceux qui l'on reçu. Cela devrait pleuvoir sur tout le monde, pas seulement sur les prêtres qui dans leurs jours représentaient Dieu pour l'homme et l'homme pour Dieu. La promesse était: "Je répandrai de mon esprit sur toute chair. Vos fils et vos filles prophétiseront, vos vieillards des songes, Et vos jeunes gens des visions. Même sur les serviteurs et les servantes,dans ces jours-là, je répandrai mon esprit."

Comme le cœur de Joël a dû tressaillir comme il pensait au sujet de l'effusion spirituelle qui devait venir sur le peuple! Tout le monde, le vieux et le jeune, le riche et le pauvre, les hommes et les femmes auront à partager les merveilleuses bénédictions. L'esprit dont parlait Joël était le Saint-Esprit qui était si merveilleux que Pierre nous dit que même les anges désirèrent y plonger leurs regards (1 Pierre 1:12).

## L'Enseignement de Jésus au Sujet du Saint-Esprit

Plusieurs années après que Joël fit sa joyeuse déclaration, le peuple continuait à vivre dans une terre sèche et l'Esprit de Dieu n'était pas répandu sur eux. Puis un heureux jour, Jésus était né à Bethléhem et les coeurs des peuples commencèrent à se réjouir de Son enseignement. Il dit à Ses disciples que Son royaume n'était pas de ce monde. Il ne pouvait pas rester avec eux et être partout dans son corps humain, mais après qu'Il serait reparti au Ciel, il leur enverrait un autre Consolateur, qu'Il appela l'Esprit de Vérité. Il demeurerait avec eux (avec chacun, individuellement) pour toujours, Il serait leur Maître et Il leur rappellerait des choses que Jésus leur avait dites.

## La Pentecôte

Quand Jésus allait être enlevé au Ciel, comme Il se tenait debout avec Ses disciples sur le Mont des Oliviers, Il leur disait de retourner à Jérusalem et d'attendre la promesse du Père, le Baptême du Saint-Esprit. Environ cent vingt Lui ont obéi. Ils attendirent dans la chambre haute priant sérieusement et étant d'un même accord jusqu'à ce que la réponse vînt. Le jour de la Pentecôte il y avait du bruit comme un vent impétueux qui remplit toute la maison où ils étaient assemblés, et l'Esprit de Dieu se posa sur chacun d'eux. Ils parlèrent en différentes langues que personne d'entre eux ne connaissait.

A cette époque, dans la ville, les gens de plusieurs régions de la Palestine étaient venus à Jérusalem pour fêter la Pentecôte, et ils entendirent les disciples parler en langues étrangères. Ils étaient étonnés que de tels pauvres, ignorants pécheurs tels que l'étaient quelques-uns des disciples, puissent être capables de parler en d'autres langues. Mais c'était l'Esprit de Dieu qui parlait à travers eux. C'était le signe extérieur qui montrait qu'ils avaient été baptisés du Saint-Esprit. Quelque chose de plus important que cela eut lieu au même moment: ils reçurent la puissance d'être des témoins! Jésus avait dit: "Mais vous recevez une puissance", le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie et jusqu'aux extrémités de la terre" (Actes 1:8). Le Baptême du Saint-Esprit ne tombait sur les gens pour leur propre jouissance, mais qu'ils puissent être des témoins. Ils furent heureux d'être une bénédiction.

## Le Témoignage de Pierre

Un nouveau Pierre se tint alors devant le peuple. Quand Christ devait être crucifié, Pierre avait eu honte de dire qu'il Le connaissait. Lorsque les anges lui dirent que Jésus est ressuscité des morts, il s'étonna et crut avec peine.. Mais à ce moment-là, il

heure du jour.

16 Mais c'est ici ce qui a été dit par le prophète Joël:

17 Dans les derniers jours, dit Dieu, je répandrai de mon Esprit sur toute chair; Vos fils et vos filles prophétiseront, Vos jeunes gens auront des visions, Et vos vieillards auront des songes.

18 Oui, sur mes serviteurs et sur mes servantes, Dans ces jours-là, je répandrai de mon Esprit; et ils prophétiseront.

19 Je ferai paraître des prodiges en haut dans le ciel et des miracles en bas sur la terre, Du sang, du feu, et une vapeur de fumée;

20 Le soleil se changera en ténèbres, Et la lune en sang, Avant l'arrivée du jour du Seigneur, De ce jour grand et glorieux.

21 Alors quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé.

22 Hommes Israélites, écoutez ces paroles! Jésus de Nazareth, cet homme à qui Dieu a rendu témoignage devant vous par les miracles, les prodiges et les signes qu'il a opérés par lui au milieu de vous, comme vous le savez vous-mêmes;

23 cet homme, livré selon le dessein arrêté et selon la prescience de Dieu, vous l'avez crucifié, vous l'avez fait mourir par la main des impies.

24 Dieu l'a ressuscité, en le délivrant des liens de la mort, parce qu'il n'était pas possible qu'il fût retenu par elle.

25 Car David dit de lui: Je voyais constamment le Seigneur devant moi, Parce qu'il est à ma droite, afin que je ne sois point ébranlé.

26 Aussi mon cœur est dans la joie, et ma langue dans l'allégresse; Et même ma chair reposera avec espérance,

27 Car tu n'abandonneras pas mon âme dans le séjour des morts, Et tu ne permettras pas que ton Saint voie la corruption.

28 Tu m'as fait connaître les sentiers de la vie, Tu me rempliras de joie par ta présence.

29 Hommes frères, qu'il me soit permis de vous dire librement, au sujet du patriarche David, qu'il est mort, qu'il a été enseveli, et que son sépulcre existe encore aujourd'hui parmi nous.

30 Comme il était prophète, et qu'il savait que Dieu lui avait promis avec

avait reçu une puissance et n'avait plus peur de se tenir devant les Juifs et de les accuser d'avoir tué le divin Fils de Dieu. Il leur dit que les disciples n'avaient pas bu comme pensèrent certains, mais qu'ils avaient reçu l'Esprit que Joël avait prophétisé environ plusieurs centaines d'années auparavant. Joël avait dit: "Réjouissez-vous" et ceux qui reçurent ce baptême pouvaient difficilement contenir leur joie. Il remplit leur être et déborda. Pierre n'avait plus honte de Christ qu'il avait une fois renié. Deux fois dans la prophétie de Joël Dieu dit: "Et mon peuple n'aura jamais honte!" Quand l'Esprit de Dieu est en nous, nous ne refusons pas de parler de Jésus qui sauva nos âmes au peuple et nous amène à vivre au-dessus du péché.

Quand l'Esprit de Dieu est sur Son peuple, cet Esprit parle de la conviction aux non-sauvés. Trois mille qui entendirent Pierre parler au jour de la Pentecôte furent convaincus de leurs péchés demandèrent ce qu'ils devraient faire pour être sauvés. Ils crurent à tout ce que Pierre leur disait et obéirent à ses enseignements, et se réjouirent dans l'effusion de l'Esprit de Dieu.

D'autres personnes pensent que le baptême était répandu seulement au jour de la Pentecôte pour fonder l'Eglise et que cela n'est plus nécessaire pour toute autre personne de le recevoir. Mais cela n'est pas l'enseignement de Pierre ni de Paul. Plusieurs années après la Pentecôte, nous voyons Pierre visiter la maison de Corneille, un païen, et lui aussi reçut le baptême du Saint-Esprit. La prophétie avait été pour toute chair. "Nous avons tous, en effet, été baptisés dans un seul Esprit, pour former un seul corps, soit Juifs, soit Grecs, soit esclaves, soit libres, et nous avons tous été abreuvés d'un seul Esprit" (1 Corinthiens 12:13). Plus tard quand Paul était à Corinthe, douze personnes reçurent le baptême du Saint-Esprit (Actes 19).

Ceci fut la pluie de l'Arrière-Saison. Joël aussi avait parlé d'une pluie de l'Arrière-Saison qui tomberait dans le premier mois (le mois d'Avril selon le calendrier juif). Pierre avait dit que la promesse était pour le peuple à la Pentecôte, mais aussi, "pour vos enfants, et pour tous ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre que le Seigneur notre Dieu les appellera" (Actes 2:39). Un temps viendrait, quand "ceux qui sont au loin recevraient la pluie de l'Arrière-Saison.

L'Eglise alla à travers l'Age des Ténèbres, et pour plusieurs siècles très peu de pluie spirituelle tomba sur la terre. La pluie naturelle ne tomba plus en Palestine. La plus grande partie de la terre devint un désert.

## La Pluie en Palestine

Puis vers l'année 1900, de fines pluies commencèrent à tomber sur la Terre Sainte. Serait-il possible que le désert fleurisse encore? Au moment où la pluie spirituelle de l'Arrière-Saison tomba en 1906, la pluie naturelle tomba en abondance en Palestine, et leur terre produisait beaucoup de bons fruits. Le rendement de ce pays a gagné des prix de nos expositions universelles.

Les terres sèches de la Palestine avaient soif de la pluie et de cette même manière le peuple chrétien de ce dix-neuvième siècle avait davantage soif de l'Esprit de Dieu.

## Réveil Spirituel

"Martin Luther avait appris la vérité que "le juste vivra par la foi." Il avait abandonné ses péchés en essayant de faire pénitence et à travers la repentance devant Dieu, fut justifié par la foi. Malgré beaucoup de persécutions il demeura fidèle à l'appel de Dieu et lança la Réformation.

Plus tard, John Wesley réalisa que la doctrine de la

serment de faire asseoir un de ses descendants sur son trône,

31 c'est la résurrection du Christ qu'il a prévue et annoncée, en disant qu'il ne serait pas abandonné dans le séjour des morts et que sa chair ne verrait pas la corruption.

32 C'est ce Jésus que Dieu a ressuscité; nous en sommes tous témoins.

33 Elevé par la droite de Dieu, il a reçu du Père le Saint-Esprit qui avait été promis, et il l'a répandu, comme vous le voyez et l'entendez.

34 Car David n'est point monté au ciel, mais il dit lui-même: Le Seigneur a dit à mon Seigneur: Assieds-toi à ma droite,

35 Jusqu'à ce que je fasse de tes ennemis ton marchepied.

36 Que toute la maison d'Israël sache donc avec certitude que Dieu a fait Seigneur et Christ ce Jésus que vous avez crucifié.

37 Après avoir entendu ce discours, ils eurent le cœur vivement touché, et ils dirent à Pierre et aux autres apôtres: Hommes frères, que ferons-nous?

38 Pierre leur dit: Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus-Christ, pour le pardon de vos péchés; et vous recevrez le don du Saint-Esprit.

39 Car la promesse est pour vous, pour vos enfants, et pour tous ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre que le Seigneur notre Dieu les appellera.

40 Et, par plusieurs autres paroles, il les conjurait et les exhortait, disant: Sauvez-vous de cette génération perverse.

41 Ceux qui acceptèrent sa parole furent baptisés; et, en ce jour-là, le nombre des disciples s'augmenta d'environ trois mille âmes.

42 Ils persévéraient dans l'enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction du pain, et dans les prières.

43 La crainte s'emparait de chacun, et il se faisait beaucoup de prodiges et de miracles par les apôtres.

44 Tous ceux qui croyaient étaient dans le même lieu, et ils avaient tout en commun.

45 Ils vendaient leurs propriétés et leurs biens, et ils en partageaient le produit

Sanctification était pour le peuple aujourd'hui tout comme Jésus avait prié: "Sanctifie-les par ta vérité. . . Ce n'est pas pour eux seulement que je prie, mais encore pour ceux qui croiront en moi par leur parole" (Jean 17:17-20). La sanctification fut appelée aussi la Sainteté. Plusieurs gens acceptèrent l'enseignement de Wesley et après qu'ils avaient leurs péchés pardonné à la justification, ils cherchèrent la Sanctification et avaient la nature pécheresse enlevée. Quand Adam pécha dans le Jardin d'Eden, il amena la nature de péché sur toute l'humanité. Nous ne pouvons pas être nés sans la nature Adamique, mais nous pouvons nous en débarrasser à travers la sanctification, la seconde œuvre de grâce travaillée par le Sang. Maintenant le cœur devient un vase préparé pour recevoir le baptême du Saint-Esprit.

### Cœurs Affamés

Il y avait plusieurs gens dans le monde juste avant 1906 dont les cœurs étaient des vases nettoyés et ils prièrent sérieusement pour que Dieu leur envoie le Saint-Esprit et les baptise. Leur cœur était comme le sol sec qui portait la semence qui attendait la pluie pour la faire grandir.

Des gens étaient réunis en groupes dans de différentes églises partout dans le pays pour prier pour la pluie de l'Arrière-Saison. Chaque église pensait que c'est elle qui devait recevoir la promesse, mais ce n'est pas venu sur une église particulière. L'Esprit était répandu dans chaque cœur pur et propre.

### La Pluie de l'Arrière-Saison

Le 9 Avril 1906, le premier mois selon le calendrier de la religion juive, comme Joël avait prophétisé, le Saint-Esprit tomba sur un humble groupe de personnes qui était assemblé pour chercher le Seigneur dans un coin de l'Avenue Bonnie Brae à Los Angeles. Les gens reçurent le baptême tout comme ils l'avaient eu le jour de la Pentecôte et parlèrent en d'autres langues selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer. Comme ils étaient joyeux d'avoir été dignes de recevoir ce cadeau du ciel! Leurs cœurs, débordés de joie, louaient Dieu. Peu après il fut annoncé que dans d'autres pays le Saint-Esprit était aussi tombé sur les vrais sanctifiés. Sûrement le terre devait être contente et se réjouir car Dieu avait déversé la pluie de l'Arrière-Saison.

### Fausses Langues

Plusieurs personnes aujourd'hui prétendent parler en langues, mais elles n'ont pas la puissance de mener une vie pure, pour qu'on ne puisse pas dire qu'elles sont témoins du vrai Evangile de Jésus-Christ. Satan a envoyé des tromperies sur la terre, et quelques gens croient au mensonge et reçoivent un faux baptême parce qu'ils ne veulent pas dévoiler les péchés de leur vie.

Le Saint-Esprit, cette douce Colombe qui est facilement affligée, ne viendra pas dans un vase malpropre. Il fait sa demeure seulement dans le cœur qui est entièrement sanctifié.

### Les Cœurs sanctifiés

Depuis plus de quarante ans, la Pluie tomba. Toutes les fois que le Seigneur trouve les cœurs sanctifiés et consacrés et qui ont soif du Saint-Esprit, Il envoie le Consolateur y demeurer. L'esprit est en train de préparer une épouse pour le Fils de Dieu qui viendra bientôt pour prendre les Siens. Le Baptême du Saint-Esprit est le vêtement du mariage sans lequel personne ne sera prêt pour assister au Festin des Noces de l'Agneau. Le Saint-Esprit, l'Huile de la joie, brûle dans le cœur de l'Epouse de Christ. Toute personne qui se consacre peut jouir de cette bénédiction du Ciel. "Car le royaume de Dieu, ce n'est pas le manger et le boire, mais la justice,

entre tous, selon les besoins de chacun.

46 Ils étaient chaque jour tous ensemble assidus au temple, ils rompaient le pain dans les maisons, et prenaient leur nourriture avec joie et simplicité de cœur,

47 louant Dieu, et trouvant grâce auprès de tout le peuple. Et le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Eglise ceux qui étaient sauvés.

la paix et la joie, par le Saint-Esprit" (Romains 14:17).

### **QUESTIONS**

1. Quelle fut la condition des Israélites au temps de Joël?
2. Quelle promesse faisait Joël?
3. Quand fut répandu premièrement le Saint-Esprit et comment fut appelé cette effusion de l'Esprit?
4. Quand fut répandu la pluie de l'Arrière-Saison?
5. Qui est celui qui a droit de recevoir le baptême du Saint-Esprit?
6. Qui est l'Epouse de Christ?